

Fecha 13.03.2023	Sección Análisis	Página 14
---------------------	---------------------	--------------



Rubén Moreira

# El agua, un asunto de conciencia

**La época** de estiaje está comenzando en México y nos trae un panorama desalentador. Condiciones más secas de lo normal predominan en la mayor parte del territorio. De acuerdo al Monitor de la Sequía de la Comisión Nacional del Agua, las entidades más afectadas son Sinaloa, con el 100 por ciento de sus municipios padeciendo escasez; Durango, 97.4; Querétaro, 94.4; Hidalgo, 94; Michoacán, 93.8; Jalisco, 91.2; Coahuila, 81.6 y Colima, con 80 por ciento.

**E**l 35 por ciento de los 2 mil 471 municipios del país presenta condiciones de sequía anormal, mientras el 44.71 por ciento la padece de forma moderada a extrema. La Ciudad de México, que es una de las áreas más abastecidas, sufrirá esta temporada de estiaje una crisis de sequía, con la mayor reducción de caudal desde 2019, porque las tres presas que alimentan el sistema Cutzamala tienen 23.4 por ciento menos volumen respecto al histórico en estas fechas.

Desafortunadamente, escasea no solo el agua, sino la conciencia sobre la necesidad de racionalizarla. De acuerdo con los datos del Fondo para la Comunicación y la Educación Ambiental, en México, que cuenta con solo el 0.1 por ciento del agua dulce del mundo, 77 por ciento es utilizada para la actividad agropecuaria, 14 por ciento para el abastecimiento público y alrededor de 40 por ciento se desperdicia por el mal uso y descuido de la gente.

En la Ciudad de México, informa el Sistema de Agua, un ciudadano utiliza diariamente en promedio 307 litros, 200 por ciento más de lo que se recomienda.

Combatir la escasez de agua es un asunto de todos, no solo de las autoridades. Por eso, presenté una iniciativa de reforma en la Cámara de Diputados, para que la Comisión Nacional del Agua realice, obligatoriamente, por lo menos una campaña masiva al año, en los principales medios de comunicación y redes sociales, para crear conciencia entre la población sobre el grave problema al que cada uno de nosotros contribuye cuando no tomamos acciones para cuidar el agua en nuestra vida cotidiana. Estamos ante un asunto predominantemente de conciencia.

Coordinador de los diputados federales del PRI

